

Destacan aportes de la UCR

Jorge Romero Pérez recibe el premio Rodrigo Facio

14 SEPT 2010

Vida UCR



La Dra. Yamileth González y el Dr. Oldemar Rodríguez, entregaron el Premio Rodrigo Facio al Dr. Jorge Enrique Romero Pérez (foto Luis Alvarado). Luis Alvarado Castro

Con la presencia del segundo Vicepresidente de la República, Dr. Alfio Piva Mesén y autoridades, docentes, administrativos, estudiantes e invitados especiales, la Universidad de Costa Rica conmemoró oficialmente su Septuagésimo Aniversario.

En el marco de una sesión solemne del Consejo Universitario efectuada en el Teatro Popular Melico Salazar, las y los oradores destacaron el papel fundamental que durante siete décadas ha jugado la UCR en el desarrollo nacional y el fortalecimiento de la democracia, la libertad y la paz.

Después de dar una mirada retrospectiva al pasado institucional, la rectora, Dra. Yamileth González García, enfatizó que la Universidad vive su desarrollo para el siglo XXI en un contexto de mundialización, donde el quehacer académico se desarrolla cada vez con más fuerza, en redes y consorcios de grandes dimensiones, en proyectos nacionales e internacionales, con participación de entidades públicas y privadas.

También, enfrenta el reto de participar en un análisis permanente de la realidad nacional en el contexto regional y del continente americano, sin olvidar la coyuntura compleja, los cambios tecnológicos acelerados, las transformaciones políticas que tienden a la polarización y la globalización y la profundización de las brechas sociales.



Al recibir el reconocimiento de su Alma Mater, el Dr. Jorge Enrique Romero reconoció que debido a su origen humilde, fue gracias al sistema de becas de la UCR que pudo desarrollarse como profesional (foto Luis Alvarado).

Para la Dra. González la Universidad de Costa Rica de hoy y la del futuro, debe estar profundamente vinculada con la sociedad que la sustenta. "Por eso cada uno de los y las universitarias debe generar ideas para dialogar, propuestas y soluciones que compartir, capacidades para analizar las problemáticas y creatividad para abrir nuevas posibilidades, con miras a provocar en equipo, un impacto social y transformaciones positivas".

El Dr. Oldemar Rodríguez Rojas, director del Consejo Universitario, destacó por su parte que al llegar a sus 70 años, el país tiene en la UCR a una de las universidades más grandes y de mayor nivel, no solo de Costa Rica, sino de toda la región centroamericana y reconocida ya entre las más prestigiosas del mundo.

Por eso, aseveró, "queda claro que los logros de la UCR en estos 70 años de historia no serán borrados fácilmente de la memoria de las y los costarricenses.

Sin embargo, llamó la atención sobre la necesidad de estar atentos en la defensa de la universidad pública, porque lo que también está en juego es el modelo de país que se quiere para el futuro.



El Teatro Popular Melico Salazar se vistió de gala en la celebración del Septuagésimo Aniversario de la UCR (foto Luis Alvarado).

En representación del alumnado, Verónica García Castro, Representante del Sector Estudiantil ante el Consejo Universitario, dijo que sin duda la Universidad de Costa Rica es una de las instituciones que más han aportado al desarrollo de un país como el nuestro, con grandes necesidades y retos.

Indicó que es por esa razón, que las y los estudiantes se mantienen en pie de lucha para evitar que la UCR tenga un retroceso, deje de crecer y sea mercantilizada como un bien más que privatizar.

"Es la Universidad, la que nos ha enseñado a soñar con un mundo mejor, con la posibilidad de que más estudiantes tengan acceso a la educación superior y seguiremos persiguiendo nuestros sueños hasta que un mejor mañana sea posible y accesible para todos y todas", concluyó.

Premio Rodrigo Facio



La Orquesta de Cámara de la UCR, conformada por 50 músicos, dio realce al acto oficial (foto Luis Alvarado).

En esta ocasión, también se entregó el Premio Rodrigo Facio al abogado, investigador y catedrático universitario, Dr. Jorge Enrique Romero Pérez, quien durante casi 40 años en la Institución ha hecho amplias contribuciones a la disciplina del derecho y ha fungido como decano de la Facultad Derecho y director del Instituto de Investigaciones Jurídicas.

El Premio Rodrigo Facio es un reconocimiento que la UCR concede cada dos años, a la obra total de aquellas personalidades que se hayan destacado por su aporte al desarrollo político, social, económico y de la justicia social.

Hoy el Dr. Romero comparte ese honor con costarricenses como Manuel Mora Valverde, Isaac Felipe Azofeifa, Jorge Manuel Dengo Obregón, Rodrigo Carazo Odio, Fernando Soto Harrison, Rodrigo Madrigal Nieto, María Eugenia Dengo Obregón y Hilda Chen-Apuy Espinoza.

Al recibir el homenaje, el Dr. Romero agradeció a la Facultad de Derecho y a la Universidad por permitirle vivir un momento único en su vida, tras más de medio siglo en la UCR desde que inició su vida de estudiante.



La Dra. Yamileth González, Rectora de la UCR, dijo que la educación superior se debate por conservar su carácter autónomo, de proyección social abierta, pública y popular (foto Jorge Carvajal).

Sin dejar de lado su carácter crítico, llamó la atención sobre la actuación de algunos medios de comunicación que a su juicio continúan apoyando medidas antipopulares y atacando al sector sindical y a las universidades públicas.

Por eso enfatizó en la necesidad de mantener la bandera de lucha en defensa de las causas sociales y la participación efectiva del pueblo en la toma de decisiones.

El broche de la celebración lo puso la Orquesta de Cámara de la UCR que, bajo la dirección del maestro Luis Diego Herra Rodríguez y con la participación de más de 50 músicos, en su gran mayoría de la Escuela de Artes Musicales, interpretó el estreno mundial de la Fantasía Sinfónica: Limón's Playground, del compositor costarricense Alonso Torres Matarrita; el Concierto para piano y orquesta nº. 21 de Mozart, con la solista Gertrudis Feterman Rotkopf al piano; la obertura-fantasía Romeo y Julieta, de Tchaikovsky y la Obertura Festiva Académica, op. 80, de Brahms.

La Universidad de Costa Rica fue creada por el Dr. Rafael Ángel Calderón Guardia, Presidente de la República de entonces, el 26 de agosto de 1940, mediante la Ley de la República N° 362 y abrió sus puertas el 7 de marzo de 1941.

